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814市区内での本市実力 （中編）

・財政健全度ランキング

　　１　み  よ  し　（愛　知）　１２　　　２　　　２　　１０
　　２　武  蔵  野　（東　京）　　５　　　６　　　５　　　１
　　３　豊　　田　（愛　知）　２９　　　３　　　１　　５９
　　４　刈　　谷　（愛　知）　　１　　　１　　　９　　２３
　　５　浦　　安　（千　葉）　８２　　　８　　　６　　　４

１７２　枚　　方　（大　阪）　８０　３３２　２８９　１６９
２７８　四  條  畷　（大　阪）１４８　４２９　４３８　２４０
２８２　大　　東　（大　阪）　９６　５７２　３３７　３０１
３８６　寝  屋  川　（大　阪）　６６　５７０　４０１　３０８
４３４　守　　口　（大　阪）４９９　７１５　３２９　２８９
４４９　門　　真　（大　阪）３９９　７２４　３５９　３６０
４７９　交　　野　（大　阪）６６１　６２４　４２３　２１６

７８８　輪　　島　（石　川）７６５　７８９　７８２　７８４
７８９　土佐清水　（高　知）７８９　７７９　７４７　７８０
７９１　夕　　張　（北海道）７９１　７９１　７８７　７９１
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　東洋経済「都市データパック　２０
１８年版」より、先月号において「住
みよさランキング」を報告しました。
今月号では、残り３項目の内２項目に
ついて報告します。
　都市数は、全国７９１市と東京２３
区の計８１４市区です。比較しやすい
よう先月号と同様、本市の順位を北河内７市と共に、全国の
上位５市と下位３市を加えての報告としています。

　財政健全度ランキングとは、 「脱借金体質」、 「弾力性・自立
性」、「財政力」、「財政基盤」の４つのカテゴリーに分類し、
ランク付けを行っています。また、ランキング作成にあたっ
ては、主に２０１６年度の決算データを利用し、全国７９１
都市が対象（このランキングのみ）で、比較可能な指標が揃
わない東京２３区は除外しています。

・成長力ランキング

　本市３年間の総合順位を見ますと、３５５位→３０２位→
２７８位と毎年良くなっており、特に昨年は北河内７市の中
で４位だったのが２位となっています。

　府内では、総合２６位（昨年３０位）の吹田市がここ数年
は１位で、特に「脱借金体質」１３位は飛び抜けて良い順位
となっています。以降の順位は、府内２位が総合３０位の箕
面市、同様に３位が４６位の茨木市、４位が７６位の豊中市、
５位が１０１位の摂津市、６位が１４０位の高槻市、７位が
１６０位の池田市と、北摂７市が上位を占めています。

　総合順位では、トップ３が昨年と変わらず、みよし市が３
年連続１位でした。表には載せていませんが、昨年と同じく
上位１０位以内に７市、２０位以内に１１市と愛知県が多く、
トヨタ自動車グループの業績に支えられた結果となりました。
ただ、人口増加に向けた取り組みを本市も展開していますが、
人口増加により順位を下げた市があることから、財政運営の
面からは、扶助費の増加や職員数の増加、また施設整備が必
要になったりと負担が増える実態も明らかになっています。

　　　成長力は、人口や世帯数、事業所数、工業生産、商業
　　販売、住宅着工、所得・税収など消費と産業分野に関連
　　した１１指標の伸び率を指数化し順位を算出しています。
　　　ちなみに算出に用いた指標は「人口」、「世帯数」、「事
　　業所数 （民営）」、「従業者数 （民営）」、「製造品出荷額等」、
　　「卸売業年間販売額」、 「小売業年間販売額」、 「新設住宅着
　　工床面積」、「乗用車＋軽乗用車保有台数」、「課税対象所
　　得額」、「地方税収入額」となります。
　　※ 成長力ランキングの順位表は裏面となります。

　　　本市３年間の総合順位を見ますと、６８９位→５３６
　　位→２９８位と毎年良くなっており、一昨年は北河内７
　　市の中で５位だったのが昨年は４位となり、今年は１位
　　となっています。

　　　また府内では、総合５７位（昨年４４９位）の摂津市
　　が順位を上げ１位となっています。以降の順位は、府内
　　２位が総合９５位の泉佐野市、同様に３位が１４６位の



９月定例議会における一般質問

・グリーンベルトについて

池田市、そして４位が２９８位の四條畷市、５位が３０５位
の大阪市、６位が３２４位の交野市、７位が３４１位の羽曳
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　野市と続いていま
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　す。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　総合順位では、
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　豊見城市が３年連
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　続の１位でした。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　都市データパック
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　の解説によります
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　と、上位３市とも
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　高い年少人口・生
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　産年齢人口比率と
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　人口増加率を背景
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　に、複数の指標で
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　大きな伸びを示し
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　ており、とりわけ
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　糸満市と守谷市は
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　卸売業・小売業年
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　間販売額の増加が
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　躍進の原動力とな
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　った、とのことで
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　す。

　先月号に続いて１問を報告し、残り１問については来月号
にて報告します。

【 長畑質問 】 道路に接するブロック塀等について、対策を取
られている最中なのは理解している。その上で、グリーンベ
ルト設置箇所について、安全は確保されているのか。

【 行政答弁 】 大阪北部地震を受け、全ての通学路のうち道路
に接するブロック塀について教育委員会と都市整備部で点検
を行っており、グリーンベルト設置箇所に限らず、子ども達
の通学路における安全確保に努めている。

【 長畑質問 】 承知した。ただ間違って頂きたくないのは、グ
リーンベルトとブロック塀とは視点が違い、あくまでもグリ
ーンベルトはドライバーが車道と路側帯を視覚的に区分でき
るようにし、交通事故防止を目的としたもの。そういう点で
普及をしていかなければならないと考えるが。

【 行政答弁 】 歩道を設置し歩車分離を図ることが理想的だが、
狭隘道路の多い本市にとって、歩道の設置は困難で有ること
から、グリーンベルトの設置は非常に効果的であると考える。

【 長畑質問 】 通学路の不安を市長も教育委員会も理解してい
る中、学校再編整備計画を進めていくのであれば、まずは交
通被害を防ぐための安価なグリーンベルトを全ての通学路に
設置すべきと考え、来年度の予算に反映して頂きたいが。

 

　　１　豊  見  城　（沖　縄）116.62
　　２　糸　　満　（沖　縄）114.07
　　３　守　　谷　（茨　城）113.78
　　４　福　　津　（福　岡）113.52
　　５　流　　山　（千　葉）113.12

２９８　四  條  畷　（大　阪）100.85
３２４　交　　野　（大　阪）  100.42
３９８　枚　　方　（大　阪）     99.42
５５８　寝  屋  川　（大　阪）     97.24
６３７　大　　東　（大　阪）     95.96
６７６　守　　口　（大　阪）     95.14
６９８　門　　真　（大　阪）     94.69

８１２　江  田  島　（広　島）     84.56
８１３　夕　　張　（北海道）     80.97
８１４　歌  志  内　（北海道）     73.93
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【 行政答弁 】交付金の配分を高めるべく、要望活動を行って
おり、一日でも早い事業の推進を図っている状況。これ以上
の事業促進の予算措置については、事業実施の原則として、
交付金が活用できるのであれば、それらを最大限に活用し事
業展開を図るべきと考
えている。
　さらなる事業促進を
図るべきかどうかは、
交付金への要望活動等
の状況も踏まえつつ、
市政全般を見通し総合
的に判断していくもの
と考えている。

【 市長答弁 】平成３２
年４月に向けて整備す
る考えはある。引き続
き、保護者の方々や学
校の意見を聞きながら
も安全確保に努める。

【 長畑要望 】 犯罪から
児童生徒を守るのは防
犯カメラの設置が一番
であり、私が所属する
会派でも以前より設置
を要望しているが、予
算の関係もあり思った
以上に進まないのが現
実。しかし、本市は学
校再編整備計画を平成
３２年度に実施する予
定であり、車だけの被
害に特定すれば、その
年度までにグリーンベ
ルトは全ての通学路に
設置する必要があると
思っている。

　近い将来、グリーン
ベルトが設置されてい
る箇所には全て防犯カ
メラがついており、グ
リーンベルトを歩いて
おれば、犯罪から身を
守れる、そういう四條
畷市にして頂きたい。
　まずは来年度、交付
金プラス本市としても
予算措置を行って頂く
よう要望する。

市道清滝３号線 （2016 年 7 月 29 日）

グリーンベルト
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